

Ciudad de México, 2 de junio de 2022
Comunicado de prensa 001/2022

En un hecho inédito, el peso mexicano se fortalece 3.5% respecto al dólar estadounidense

- A estas alturas, en el gobierno anterior, nuestra moneda ya se había debilitado más de 40%
- En mayo, se estima que las remesas superen por primera vez los 5 mil millones de dólares
- La economía mexicana creció en el último trimestre, por encima de otros países como Reino Unido, Francia y Estados Unidos

De manera inédita, el peso mexicano se ha fortalecido 3.5 por ciento respecto al dólar durante los tres años y medio de la actual administración, informó Carlos Torres Rosas, secretario técnico del Gabinete de la Presidencia de la República.

El servidor público destacó que el peso no se había apreciado durante los primeros 42 meses de las seis administraciones previas, registrando, incluso, una depreciación cercana al mil por ciento.

“Esto no había ocurrido en sexenios anteriores, inclusive, en algunos casos, la depreciación fue cercana al mil por ciento. Por poner un ejemplo, en el sexenio anterior, la depreciación a estas alturas era superior al 40 por ciento”, sostuvo el también coordinador general de los Programas para el Desarrollo durante el informe mensual de los principales resultados socioeconómicos presentado en la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Torres Rosas destacó que, a diferencia de otras monedas como la libra esterlina o el euro –que se han depreciado hasta en 5.5 por ciento-, el peso mexicano es una de las pocas divisas del mundo que han ganado terreno.

Sobre las remesas, mencionó que, según datos del Banco de México, en abril de 2022 se enviaron cuatro mil 718 millones de dólares (mdd), un aumento de 17 por ciento en comparación con el mismo mes de 2021. Luego de agradecer el apoyo de los mexicanos en el extranjero, estimó que mayo será el primer mes en la historia en superar los cinco mil mdd y, de seguir la tendencia, al final del año se superarán los 60 mil mdd.

Respecto al Producto Interno Bruto (PIB), durante el primer trimestre de 2022, México tuvo un crecimiento de uno por ciento, similar al de Colombia y superior al de países como Reino Unido, Canadá, España, Alemania, Italia e incluso Francia y Estados Unidos, quienes sufrieron una caída de 0.2 y 0.4 por ciento, respectivamente.

Por otro lado, la inversión extranjera directa (IED) registró récord histórico durante el primer trimestre del año al alcanzar 19 mil 428 mdd -un incremento de 63.7 por ciento respecto a enero-marzo de 2021- debido, principalmente, a la fusión de Televisa con Univisión y a la reestructura de Aeroméxico. De esta forma, se puede afirmar que 2022 será el año con la mayor IED en la historia de México.

En lo que se refiere a la inflación, Torres Rosas mencionó que el conflicto entre Rusia y Ucrania ha afectado a todo el mundo. En abril, se ubicó en 7.68 por ciento, esta cifra fue inferior a la registrada en Estados Unidos, España o Reino Unido. Además, gracias a las políticas impulsadas por el Gobierno de México, durante la primera quincena de mayo ya registró un descenso.

Sobre los componentes de la inflación, del casi 7.7 por ciento registrado de México, sólo 0.6 por ciento corresponde a los energéticos, gracias a la estrategia de no incrementar los precios de las gasolinas en términos reales. En tanto, en Estados Unidos (que registró inflación anual de 8.3 por ciento) este rubro contribuyó en 2.1 por ciento. El reto, afirmó el servidor público federal, está en el componente de los alimentos, que en abril de 2022 fue de 3.6 por ciento. Sin embargo, destacó la campaña que se impulsa desde el Gobierno de México para aumentar la producción de todos los básicos.

En materia de empleo, estos se mantienen por encima de los 21 millones de trabajadores registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), quienes, en promedio, perciben un salario de 14 mil 613 pesos mensuales, la cifra más alta en la historia y que mantiene un ritmo de crecimiento acelerado. Además, durante este gobierno el poder adquisitivo ha aumentado como nunca, en 67 por ciento.

Por otro lado, al 31 de mayo de 2022, la mezcla mexicana de exportación se ubicó en 113.83 dólares por barril, un incremento de 114.21 por ciento en lo que va del gobierno. Estos excedentes, aseguró el secretario técnico, han permitido cumplir el compromiso de no aumentar los precios de los combustibles en términos reales.

Incluso, las gasolinas Magna y Premium han registrado una reducción en sus precios de 3.4 por ciento y 2.4 por ciento, respectivamente; en tanto, el diésel tuvo una disminución en su costo de 3.9 por ciento. Del gas, a pesar de que sí ha habido un alza de 12.4 por ciento, en los últimos meses la tendencia es a la baja por las medidas tomadas el año pasado.

Finalmente, en temas de seguridad, Torres Rosas destacó que, gracias a la estrategia de pacificación y a la atención a las causas que originan la violencia, a través de los Programas para el Bienestar, hasta abril de 2022 se ha registrado la caída de 30.8 por ciento en el número de delitos del fuero federal.

—oOo—